

民生・児童委員だより

平成28年12月16日発行 第24号

発行 亀山市民生委員児童委員協議会連合会

編集 連合会広報部会

亀山市羽若町545(総合保健福祉センター内) ☎0595-82-7985

新メンバーでの活動が始まりました。



12月1日 委嘱式風景

もくじ

- 退任される民生・児童委員……………1
- 退任にあたって、民生・児童委員活動報告……………2・3
- 新メンバーの紹介……………4・5
- お元気さんリレー、サロンみてある記、編集後記……………6

長い間ごろうさまでした。退任される各地区の民生・児童委員さんです。

西部

子男平敏征隆孝子弘穂子
 美光喜正洋康能幸喜稻洋
 嶋達部山谷西崎嶋川森藤
 村伊服横水今井宮西小伊

北部

重憲稔子子夫子子美子江己一子子
 輝眞 榮信達かよ淑勝節弘克敏久美
 山間中木田本藤本口島田藤本野平
 問佐田山藤松近山山長河後福浦紀

中部

代志彦子子子雪孝剛功乃子久美世子
 千美宣節つや佑美幸 綾みや和恵幹たつ
 澤藤 野藤井田安岡川根川尾田橋
 大安境森浅安櫻豊岡藤前中草松丸大

関

明代子郎子子子代民子
 光哲美俊恭加貞文博節
 澤院崎村嶋林川林口田
 松雲吉今福竹西小濱森

退任にあたって

地域のみなさんありがとうございました

今面 康隆 南野町

定年後何か人の役に立つ道を探していた時、寺院総代、民生委員、地区コミュニティ会長等に推薦され、有難くお受けした。これらの業務は、地域福祉という共通項があり、互いに補完し合いながら推進した。12年間の民生委員活動では、基本行動である「発見・つなぐ・見守り」を、まちづくり協議会の事業活動や、福祉委員会や自主防災会の協力も得ながら進め、現在見守りネットワークづくりに取り組んでいる。これらの活動から、多くの友人や知識・経験を得、感謝しています。

西部

西川 喜弘 山下町 木下町 虹ヶ丘

2期6年間、地域の皆々様に大変お世話になりました。特に65歳以上のひとり暮らしの方や75歳以上のふたり暮らしの方々が、在任期間中どなたも元気で事なく過ごされているのを、民生児童委員の心情として大変嬉しく思います。期間中、児童養護施設見学・講演会・研修会等々に参加させていただき、今までの職業から思いもよらない経験をさせていただきました。

今後は、地域の皆様の良きパートナーとして頑張っていきたいと思えます。

後藤 克己 みずほ台4・5

人生の中で一番よい充実した年代に、民生児童委員として3期9年、微力ながら努めさせていただきました。この間、いろんな経験をしたこと、諸問題の解決に向けて話し合いしたさまざまなことが思い出として残っています。直ぐやろう、できることからやろう、自然体でいこうを基に各校区ごとの話し合いや地域に合った見守り活動を積極的に行ってきました。

民生児童委員として、委員の方々、行政、社会福祉協議会等の心強い援助と励ましをいただき感謝しています。

北部

藤田 信子 辺法寺町

民生委員をお受けした当初は不安でした。行政との連携、地域との交流も全く見えぬままに走りました。事が起こる度に先輩のアドバイスもらいながらも現状を把握するのに時間がかかりました。地域での行事は、たくさんの方の協力のもとで成り立つことを深く感じました。

今よかったと思うことは、視察研修、老人施設訪問等を体験し、学ばせていただいたし、何よりも高齢者の方の元気な笑顔、地域の方の暖かい言葉が励みとなりました。

民生・児童委員の活動 西部地区

亀山西・白川・神辺小学校区

■ 福島県会津若松市(北会津地区)民児協との意見交換会に参加して 大杉美紀

6月27日 意見交換の冒頭、西部地区の今面会長と北会津地区の民児協・成田会長のごあいさつがありました。続いて、亀山市の福祉委員会活動や生活保護世帯への対応に関する話の後、成田会長が、「ぜひ北会津でも福祉委員会の設置に向け話し合いたい。民生委員児童委員の活動を補完できる制度だ。」と前向きなご意見を述べられました。

亀山市では、生活保護費の支給額が変わる月に、その通知書を郵送ではなく、一部の地区の民生委員児童委員が直接手渡しで該当世帯に届けます。

その際、受給者の方と直接ことばを交わし、近況や体調など生活状況を知る機会の一つととらえています。

北会津の民生委員さんから、「今後、生活保護世

帯への訪問がしやすくなるよう、工夫をしていきたい。」とのお話もいただきました。

皆さんの真剣な話しぶりに、会津の「^{じゅう}什の綻」が今も受け継がれていることを感じました。



各地区から2人ずつ、退任にあたっての思いを聞きました

境 宣彦 本町4

私が民生児童委員を引き受けて、早いもので4期12年になります。ひとり暮らしの方が多いい地区ですが、なに事も無く、民生委員活動を無事終わる事が出来てうれしく思います。地域の皆様の協力のお蔭だと思っています。

新しい民生児童委員の方には、これからも協力させていただきたいと思っています。

中部

浅野 つや子 東台町 北山町 渋倉町

介護ボランティアの集大成のつもりでお受けしました民生児童委員でしたが、無事今日を迎え安堵とともに自分の為だったなあと感じています。この活動を通して私自身の老後をどう生きるか考えるいい機会になりました。

又、様々にご活躍していらっしゃる人達とつながることもできました。高齢化がどんどん進んでいく中であっても、この民生児童委員活動が地域の人に理解され次世代へと受け継がれていく様願っています。

濱口 博民 加太中在家 加太神武

前任者の残任期間を引き継いで7年間。地域の自治会長、福祉委員、福祉関係機関、委員の仲間と多くの皆様にお力添えをいただき任務を終えることが出来ました。この間多くの出会いもあり充実した任期でした。

年々高齢化が進むなか、民生児童委員は地域福祉の担い手の一員として地域に密着した活動が求められています。来年には、民生委員制度が発足して100周年を迎え、さらなる大きな未来への飛躍が期待されています。がんばってください。

関

今村 俊郎 関ヶ丘 古厩 萩原

3期9年が経過し、今回の改選期をもって退任することとなりました。私の担当地区は約7割が新興地域で、隣家の動向にも関心が薄く、支援を求める高齢者の把握が困難な状態が数多くありましたが、地区福祉委員様等の協力で問題を解決することが出来たことを深く感謝しております。

今後高齢者の増加に伴って民生児童委員の役割は重要となり、住民の「相談・支援」が増加すると思われませんが、その実態を把握され活躍されることを希望いたします。

民生・児童
委員の活動

関地区

関・加太小学校区

■ 普通救急救命講習会に参加して 草川美幸

7月21日 関民児協定例会議の後に、消防署の救急救命士を招いてAED・人工呼吸の講習を受けました。

今までに何度か講習を受けた事がありますが、いざ人工呼吸をやろうと思うと、忘れていたり、訓練であっても慌ててしまって、正しい処置をすることができません。こんな事では目の前で人が倒れていても、何もできずに助けることができません。1分早く人工呼吸をするだけで、多くの人の命を取り留め、障がいも残さずに元気な生活に戻れる重要性を知り、真剣に講習を受けました。

私には関係ないと思わず、皆さんも機会があったら、講習を受けてください。皆の力で身近な人の命を守りましょう。



民生委員児童委員の新メンバーを紹介します。

西部地区(22名)



伊藤峰子
東町



櫻井平治
本丸町、東丸町、
西江ヶ室町、
東江ヶ室町、中屋敷町



谷川博子
西丸町、市ヶ坂、
若山町、若山住宅



栗本暉巳
西町、万町、
南崎町



木戸公二子
東御幸町2、3の1、3の2、
5、6、シエルモール東御幸、
グリーンフィールド東御幸



小林智子
御幸町、
東御幸町4



伊藤栄子
亀田町、亀田ヶ丘、
アイリス町



神戸明雄
亀田町、若葉台、
亀田町甲田



渡邊健二
羽若町、羽若北、
羽若団地住宅、羽若西町、
サンジュール、羽若アイトウ



服部典子
住山町



加藤徳成
住山町
(住山住宅)



渡瀬百合子
野村1、2、3、4、
野村住宅、
北野町



奥村 彰
野村5、
野村団地



服部厚子
南野町



櫻井美知代
布気町
(落針・野尻)



林 志津
布気町
(道野・日原)



栗田由紀
太岡寺町、
小野町、グリーン



片岡友子
山下町、木下、
虹ヶ丘団地



三谷厚司
白木町



明石求
小川町



笹山ふみ子
主任児童委員



大杉美紀
主任児童委員



北部地区(29名)



田辺洋子
長明寺町、田村、
田村町東野



龍華弘道
太田、岩森、
川崎町森



馬路康郎
川崎
(柴崎、堂坂、
南条、町)



山中保一
川崎町
(一色・徳原)



小川久子
能褒野町(南)



新開弘子
能褒野町(西)



原 智代子
田村町名越



栗原栄子
能褒野町(北)



内田秀美
安坂山町(池山)



山崎美代子
安坂山町
(安楽・坂本)



長尾昭一
両尾町平尾



中原澤子
両尾町原尾



脇坂俊教
辺法寺町



高橋ゆみ子
新道、ピクシス、
メープル川合、
みずきが丘



稲葉栄一
みずきが丘



別府圭一
和田町、
和田町新北町



渡邊つぐ子
和田団地



國分 誠
井田川町、川合町、
アーバン川合町



森口陽子
みどり町1、6



上倉一仁
みどり町2、3



西村邦昭
みどり町4、5



毛利嘉徳
みどり町7、8、9



中島美晴
みずほ台1、2、3



山口淳子
みずほ台4、5



佐野満枝
みずほ台6、7、8



中村和男
ひとみヶ丘、山田



佐久間茂子
主任児童委員



野崎美治
主任児童委員



植田明子
主任児童委員



任期は、平成28年(2016年)12月1日から平成31年(2019年)11月30日です。

中部地区(25名)

 渡邊重和 本町1	 加藤 隆 本町2・本町3	 高嶋淑子 北町	 高橋重嬉 本町4	 木村八千代 上野町、高塚、 高塚住宅	 中島妙子 東台町、北山町、 洪倉町	 安藤重夫 椿世町、新椿世、 エクスサイト	 小林登志子 小下町、井尻町、 マ・シェリー上野	 佐野代志子 南鹿島、南鹿島西
 上田 昇 北鹿島、東鹿島、 鹿島住宅、 北鹿島台住宅	 保田保夫 菅内町、樺野、 中野、 マンション亀山	 川北秀幸 阿野田町 (二本松)	 波田美知子 阿野田、シェーン	 中根直美 天神1、2、3、中村	 松永里子 天神4、5、6、7	 草川輝昭 天神4、6、 和賀町、 和賀住宅	 楠井豊子 安知本町、 安知本町上原、 田茂町、楠平尾町	 丸橋 勲 三寺町、中庄町
 宮村美文 下庄、神向谷	 谷 初代 下庄、 弘法寺・出屋・日焼	 田中芳香 米町、東野タウン、 米町北	 名越 平 米町	 川戸重秋 米町、米町住宅	 宮崎道子 主任児童委員	 田邊弥生 主任児童委員		

関地区(22名)

 杉野和美 西新田、御旅町、 石橋町、若草町	 草川美幸 中木戸町、堺町、 城山町、明神、 地藏町	 河北泰子 中町1、2、3、 4、5、6	 富山たみよ 南裏、駅前、関駅道	 不破賢一 北裏、古裏	 吉田美鈴 木崎1、2	 川嶋浩一 木崎3・小野・ 東新田	 福田明美 泉ヶ丘、泉ヶ丘(警)	 藤島智恵 富士ハイツ
 服部洋子 会下団地、 あけぼの台	 藏城太三 会下、会下住友、 鷺山、富士見	 若林美智子 白木一色	 原野末子 関ヶ丘・古厩・萩原	 江藤清治 市瀬、 沓掛(おこしの坂以東)	 小林ふみ代 坂下、 沓掛(おこしの坂以西)	 加藤雅子 久我、福徳、越川、 加太金場	 坂 さざ代 加太市場	 川島雅美 加太向井、 加太樋ヶ坂
 中川ミ子 加太北在家、 加太板屋	 坂 敏勝 加太中在家、 加太神武	 吉岡三重子 主任児童委員	 倉田圭子 主任児童委員					



私達の仲間が
表彰されました

全国民生委員児童委員連合会会長表彰
永年勤続民生委員・児童委員表彰

中部地区 松永 里子

亀山市社会福祉協議会会長表彰

関地区 濱口 博民

(敬称略)

お元気さんリレー

毎号お元気さんを紹介していきます。おたのしみに!!

能褒野町
山田八重子さん
83歳

ご近所の民生児童委員さんの家で、山田さんの手芸の品等を持参いただき話をうかがいました。

民生委員 こんにちは。

山田さん エプロン、割烹着、バッグ、クッション 私が皆作りました。

民生委員 素敵ですね。ひまわりのクロスステッチの細かいこと。

山田さん 作ることが大好きです。小3、小4の頃でした。叔母がおしゃべりしながら半纏をあつという間にズボンに仕立ててくれたのがきっかけです。魔法の様でした。

20歳の頃、和裁を3年間習いました。名古屋から菰野に住むことになった時は、仕立ての預りを30反持って行きました。

民生委員 手芸の他には何かありますか。

山田さん 娘の為に毎年梅干を漬けています。

柴犬のアイとは、毎朝は20分、夕方は40～50分散歩しています。アイにはいろいろ助けてもらいました。

民生委員 今の楽しみは何ですか。

山田さん 8月8日よりテディーベアのクロスステッチを1日に3～4時間しています。完成したらクッションに仕立てます。手芸をしているとイライラしません。

民生委員 今日のブラウスも手作りと聞いてびっくりしています。とてもお似合いです。今日は、ありがとうございました。

片方の耳が聞こえなかったり、術後の後遺症で足がしびれるという山田さんでしたがその明るさとパワーに圧倒され、元気を頂きました。ご近所の民生児童委員さんの話では、山田さんの梅干は絶品とのこと。

(平成28年9月29日 取材)



サロンみてある記



9月14日に訪問させていただいたのは、阿野田町の上野垣戸です。サロンが出来て3年6ヶ月、会員10名から現在は21名です。平均年齢78歳で皆さんとても元気です。毎月第2水曜日(1月と8月は他行事の為休み)に上野公民館で行われとっても楽しみにしてみえます。☆毎回ほぼ全員参加です☆

今日は味ごはん、みそ汁、お浸し2品を作ります。前日から材料を買いに行き、自宅で採れた野菜のある方は持ち寄ります。9時頃に集い準備にかかります。材料を切る人、調理する人、洗う人・・・中には出来上がるのを待ちながら楽しくおしゃべりをして過ごす方も見えます。

出来上がった料理を「地域の近い人達と一緒に食

「つくし」の会を訪問

べ、楽しくおしゃべりをする事が嬉しい」と話されました。私達も一緒に食事をいただき、とても美味しかったです。「つくし」の会の皆様、ご協力いただきありがとうございました。



編集後記

改選された「民生・児童委員」98名を紹介しました。民生委員制度は、平成29年に制度創設100周年を迎えます。明朗で健全な地域社会づくりの様子が、この「たより」の紙面に載ることを期待しています。